

Inician reparación transitoria de puente El Rincón en Villa Alemana

Luego de tres años de postergación, finalmente los vecinos del puente El Rincón de Villa Alemana podrán volver a utilizarlo de manera segura, pues este lunes 9 de junio comenzaron las obras de reparación transitoria del viaducto.

Las faenas, financiadas por el Municipio de Villa Alemana por un monto de \$85.331.086, serán ejecutadas por la Constructora Mercadal Arquitectura y Construcción Ltda. con un plazo de ejecución de 45 días corridos, por lo que el nuevo puente deberá estar listo durante el mes de julio.

Anuncio Patrocinado

El mencionado puente constituye un elemento de conectividad primordial en el sector de Peñablanca de la comuna, por cuanto es una vía de acceso directa al sector El Rincón, el cual cuenta con sectores residenciales, establecimientos educacionales, parcelaciones y con una población estimada de 12.000 personas. La alternativa de paso más cercano para ser utilizado por los vecinos ante un eventual colapso total del puente El Rincón se emplaza a una distancia de 1,3km a través de calle Los Aromos.

Su reparación transitoria se realiza principalmente debido al riesgo de colapso durante el próximo periodo invernal, representando un peligro para las personas y un daño a la infraestructura pública. Hay que recordar que por decisión municipal esta instalación mantenía la media calzada cerrada, debido a que se produjo un socavón que afectó a la acera en su nivel superior por deslizamiento de relleno, lo que generó que dicha acera quedara en el aire y con un serio peligro de derrumbe.





La solución para este año denominada "Proyecto reparación provisoria puente El Rincón, Villa Alemana" se estima que dure al menos 5 años, mientras el Municipio obtiene la aprobación intersectorial del "Diseño de Ingeniería Reposición Puente el Rincón, comuna de Villa Alemana", cuya tramitación podría tardar entre 3 y 4 años para su posterior ejecución. La ventaja de estas obras transitorias es que permitirán abrir de forma temporal la calzada y acera oriente para la circulación vehicular y peatonal.

Claudia Cañete, presidenta de la Junta de Vecinos Villa El Carmen, calificó como "maravilloso" este inicio de faenas, mencionando también que la comunidad llevaba mucho tiempo esperando. "Una vez más agradecemos a esta administración porque le pusieron mucho énfasis en solucionar un problema que para nosotros es grande, ya que esta es la única entrada y salida que tenemos a nuestro sector y tenemos colegios, un montón de cosas, entonces es un gran avance y agradecemos mucho esto", dijo.

El alcalde de Villa Alemana, Nelson Estay, asistió al inicio de la construcción de este puente junto al director de Obras Municipales Jorge Jorquera, con quien inspeccionaron la instalación de faenas y conversaron con los vecinos. "Es una muy buena noticia para gran parte del sector Peñablanca Oriente. Estamos en el puente El Rincón y hoy día se firmó el acta de recepción de la empresa Mercadal que inicia los trabajos de reparación transitoria de este puente que va a ser para 5 años mientras nosotros como municipio postulamos a un



proyecto definitivo. Sin duda es una muy buena noticia para todo el sector después de más de 3 años que estuvimos postergados, y hoy día esto es una señal potente para que nuestros vecinos puedan transitar con normalidad en este sector que es tan anhelado y demandado por todos los vecinos", destacó el alcalde.

El director de Obras, Jorge Jorquera, mencionó que se trata de una obra compleja. "Sin perjuicio de que corresponde a dos etapas, ésta es una primera intervención para mantener las condiciones operativas del puente con un cálculo de ingeniería que da garantía de una buena disposición de la infraestructura por lo menos cinco años, cosa que sin duda va a permitir hacer el diseño de detalle y conseguir los recursos para la reparación de la obra del puente total".

CUIDADO MEDIOAMBIENTAL

Además, precisó que se trata de una obra corta cuya complejidad "tuvo también que ver con todo el tratamiento que se hizo para la situación medioambiental del cauce y el trabajo que la empresa constructora tiene ya previsto de hacer la limpieza de aguas arriba y aguas abajo también con la tuición de un profesional medioambiental que nos permite ejecutar las obras con toda la tranquilidad que corresponde".

De hecho, de acuerdo a las recomendaciones de la Dirección Ambiental, se contrató un "Estudio Línea Base del Puente El Rincón (flora y fauna)" con el fin de identificar la presencia de flora y fauna en el perímetro de intervención del puente, y presentar propuestas de mitigación frente a la ejecución de las obras. El estudio dio cuenta que no se observa la presencia de especies vegetales o animales protegidas, y presenta recomendaciones para el proceso de ejecución de las obras que la empresa contratista deberá tener presente. Además, se elaborará un informe ambiental post ejecución de las obras, para la evaluación del comportamiento y/o afectación de las especies presentes en el estero Quilpué.

y tú, ¿qué opinas?